



**Aileen Sharpe est la nouvelle présidente de l'association [Entre Cours et Jardins](#) basée au Mans. Depuis maintenant plusieurs mois, toute son équipe travaille sur la réalisation de la 15<sup>ème</sup> édition de la manifestation du même nom. Celle-ci aura lieu le week-end du 17 et 18 septembre 2022, au Mans, de 10h à 18h. Elle a accepté de répondre à nos questions.**

**« Ma première motivation est de promouvoir la Cité Plantagenêt par le biais d'Entre Cours et Jardins »**

**Madame la présidente, quelles ont été vos motivations pour reprendre le flambeau de l'association et pourquoi continuer à faire perpétuer la manifestation Entre Cours et Jardins chaque année ?**

Ma première initiative a été d'ouvrir mon jardin aux visiteurs le temps d'un instant et de satisfaire leur curiosité. Je pense que lorsque nous avons une belle maison et que nous avons le privilège d'y vivre, il faut la partager. Josiane Couason (présidente d'Entre Cours et Jardins à l'époque) est venue voir mon jardin et s'en est montrée très ravie. À la suite de cela, j'ai décidé de devenir membre. C'est comme cela que mon aventure a commencé. J'ai été co-présidente avec Josiane pour la seconder dans la préparation de l'édition 2021. Cette année, j'ai eu la confiance de l'association pour devenir présidente. Aujourd'hui, ma première motivation est de promouvoir la Cité Plantagenêt par le biais d'Entre Cours et Jardins et d'éveiller un intérêt particulier pour cet événement chez les habitants et les visiteurs. J'aime Entre Cours et Jardins, à mon sens c'est une fête magnifique qui a le mérite de se faire connaître et de continuer à faire vivre la cité. L'association et moi-même sommes plus que déterminés à faire de cette édition 2022 un anniversaire digne de ce nom !



« Le thème des Jardins nourriciers répond au besoin des gens »

**Chaque année, vous proposer un thème à votre manifestation. Vous avez choisi cette année « Les Jardins nourriciers ». Pouvez-vous nous l'expliquer ?**

Un soir, j'étais chez moi, assise à côté de mon mari et nous étions en pleine période du Covid. Nous parlions de la prochaine édition d'Entre Cours et Jardins et il m'a dit : « Nourrir, il faut avoir un thème sur le fait de nourrir, pas seulement physique, mais aussi nourrir son âme, son esprit. ». J'ai donc proposé « Les Jardins nourriciers ». Cette idée lui est venue car nous voyions des personnes dans la déprime, le désespoir, en manque de joie, de relation et de partage. Nous voulions remplir tout cela avec de l'abondance dans les décors, parler de



fruits et de légumes, avoir pleins de fleurs... Ce thème a été adopté à l'unanimité au sein de l'association. « Les Jardins nourriciers » est en quelque sorte une bonne réponse aux besoins des gens aujourd'hui. L'avantage c'est que ce thème peut se décliner en plusieurs facettes, c'est un véritable jeu pour nous de chercher sous quelles formes le présenter aux visiteurs.

**« Les enfants portent notre avenir et par le biais de nos activités, nous espérons pouvoir les sensibiliser sur l'environnement »**

## **Pensez-vous qu'Entre Cours et Jardins peut être considéré comme un événement permettant de sensibiliser le public à la sauvegarde la nature ?**

C'est en effet le projet que nous avons avec le Jardin des Simples qui aura pour objectif de sensibiliser à la protection de notre planète. De plus, notre programmation est notamment constituée d'activités permettant une certaine éducation et une sensibilisation sur l'environnement. Pour moi, les enfants sont les porteurs de notre avenir et par le biais de nos activités nous espérons pouvoir les sensibiliser à cela. Par l'essence même de notre événement, nous promouvons les plantes, le jardin, des aides à le développer de manière saine. On peut donc considérer que notre manifestation cherche à sensibiliser les visiteurs et habitants à sauvegarder notre nature. Nous avons toujours le moyen de nous améliorer parce que pour l'instant, Entre Cours et Jardins n'est pas totalement axée sur ce sujet. Ce n'est que le début, mais comme je l'ai dit précédemment, dans nos projets et dans les éditions à venir, nous avons l'ambition de sensibiliser à plus grande échelle les visiteurs sur la protection de l'environnement.



« Nous aimerions proposer une « Fête des roses » en juin 2024 »

## Dans la continuité de vos propos avec vos propos, quels sont les futurs projets de l'association ?

Un de nos projets est de promouvoir à l'étranger la manifestation Entre Cours et Jardins, notamment au Royaume-Uni, aux Pays-Bas et en Allemagne. Nous sommes convaincus que cela apporterait beaucoup à nos événements et même à la ville. Nous proposons déjà notre site internet en anglais, ce qui est un bon départ. Sinon, comme je l'ai évoqué précédemment, le Jardin des Simples est notre plus gros projet. Il est porté par Jocelyne Maufay qui souhaite le réaménager pour qu'il respecte sa nature première, un jardin médicinale et aromatique tout en étant sécurisé pour les enfants. Nous voudrions proposer pour juin 2024 une « Fête des roses » dont l'objectif sera d'animer un peu plus la Cité Plantagenêt. C'est un autre moyen de rapprocher les personnes avec la nature. Enfin, notre dernier gros projet sera d'obtenir le label « Eco-jardin » afin de légitimer notre manifestation, mais aussi, d'être soutenu par plusieurs organismes différents et accroître notre notoriété.

### Propos recueillis par Emilia ROULLEAU.

Photos : Archives d'Entre Cours et Jardins et de la Maison du Pilier Rouge (DR).



**Entre Cours et Jardins, 15<sup>ème</sup> édition, se déroulera le samedi 17 et dimanche 18 septembre 2022, de 10h à 18h.**

**Manifestation organisée par l'association Entre Cours et Jardins avec le soutien du service Tourisme et Patrimoine de la Ville du Mans.**

**Vente de pass « Jardins Secrets » à 5€ à l'Office de Tourisme et à l'accueil de la Maison du Pilier Rouge, au Mans, à partir du 22 août.**

**Site internet de l'association : <https://www.entrecoursetjardins.com/>**

**Réseaux sociaux :**

**Facebook : <https://www.facebook.com/EntreCoursEtJardins/>**

**Instagram : [https://www.instagram.com/entrecoursetjardins\\_lemans/?hl=fr](https://www.instagram.com/entrecoursetjardins_lemans/?hl=fr)**

**Un précédent article a été écrit sur Entre Cours et Jardins pour découvrir qui se cache derrière cette manifestation chaque année :**

**<https://www.vitav.fr/le-mans-qui-se-cache-derriere-entre-cours-et-jardins/>**



## **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)